

La Voz de México.

Biblioteca Nacional.

Diario político, religioso, científico y literario de la "Sociedad Católica."

LA VOZ DE MEXICO se publica todos los días excepto los lunes, á las siete de la mañana.

La suscripción se paga adelantada y vale en esta capital..... \$ 1 00 Fuera de México..... „ 1 50

Se suscribe: en México, administración de la Sociedad Católica, calle de las Escalerillas núm. 21, Gabinete de lectura de C. Vincourt y N. Budin, 2º calle de San Francisco núm. 4, Librería de Abadiano Escalerillas núm. 17.

Fuera de México, en las casas de los señores corresponsales de la Sociedad Católica.

AVISOS.—Se reciben para su publicación en el despacho de la VOZ DE MEXICO, en la AGENCIA GENERAL DE ANUNCIOS, calle de Cadena núm. 24 y en la de M. Guona, Portal de Coliseo Viejo.

Los repartidores ganarán un 15 por 100 de utilidad, sea llevando los números á domicilio por cuenta de la administración, y previos los requisitos que esta exige, sea comprando por mayor, para expender por cuenta propia.—Los números sueltos valen medio real.—La redacción y administración de la VOZ DE MEXICO se hallan establecidas en la casa N. 21 de la calle de las Escalerillas, donde se contesta sobre todo lo relativo á este periódico.—La administración advierte á los señores corresponsales que cada dos meses girará por el importe de las suscripciones, y dará sus órdenes para la situación de los fondos.

A los señores corresponsales se les abona el 15 por 100 de comisión y se les dá una suscripción GRATIS por cada diez que coloquen de nuestro periódico!

NOTICIAS RELIGIOSAS.

NOVIEMBRE.

Circular en San Lorenzo.—Segundo día.

Sábado 4.—San Carlos Borromeo y Santa Modesta virgen.

FASES DE LA LUNA.

Domingo 5. CUARTO MENGUANTE, á las 6 y 19 minutos de la mañana.

Domingo 12. CONJUNCION, á las 10 y 32 minutos de la mañana.

Domingo 19. CUARTO CRECIENTE, á las 2 y 10 minutos de la mañana.

Domingo 26. LLENA, á las 7 y 17 minutos de la noche.

Turno de los jueces del ramo criminal en la Diputación:

	DIAS.
Juez 2º Lic. D. Antonio Barreda.	1 7 13 19 25
Idem 3º „ „ Rafael Morales...	2 8 14 20 26
Idem 4º „ „ A. Ontiveros.....	3 9 15 21 27
Idem 5º „ „ J. M. Castellanos .	4 10 16 22 28
Idem 6º „ „ Jesus Gaxiola.	5 11 17 23 29
Idem 1º „ „ Ignacio Villava.....	6 12 18 24 30

EDITORIAL.

EL SENTIMIENTO CATOLICO.

Grande, imponente ha sido la demostración que ha hecho la piedad católica el día de la festividad consagrada por la Iglesia al triunfo de todos los santos.

Un pueblo, todo un pueblo prosternado reverente ante los altares; un Dios dignándose descender de su trono resplandeciente al seno de su criatura, tal es el asunto, del cual ni nosotros ni nadie puede ser digno narrador.

En estos días solemnes en que se ve á la multitud correr á los templos donde dobla la frente y levanta su ardiente oración al Dios Eterno, no podemos explicar la sublime sensación que se experimenta al percibir ese vago y misterioso rumor que produce en las altas bóvedas el conjunto de tantas voces de ancianos, jóvenes y niños, mezcladas como se mezclan en un bosque sacudido por el viento el ruido de las hojas del centenario sauce, del abeto robusto y de las tiernas plantas que apenas levantan del suelo sus débiles y flexibles tallos.

Cuando todo un pueblo da signos tan expresivos de su catolicidad, no sabemos cómo deba explicarse la ceguera de los que quieren persuadir á ese mismo pue-

blo de que tiene creencias distintas de las que de hecho profesa. ¡Ridículo empeño!

Vanamente os esforzais los que por los varios senderos del mal queréis conducir al pueblo mexicano; inútiles son vuestras tareas; él protesta contra vosotros con sus hechos y con el desprecio con que mira vuestra discolorada palabrería. Intrusos sin misión, ¡atrás!

¿Ni cómo queréis que abandone las creencias que respetaron sus mayores? ¿no veis que se levantarían estos de sus tumbas llenos de santa cólera?

¿Pensais que una nación deja su religión como se abandona un vestido sucio? Muy poco conocéis el corazón humano ó ignorais la historia por completo.

¿Y qué es lo que pudiera hacer cambiar á la católica México de sus hábitos religiosos? ¿qué le ofrecéis que pueda mejorar lo que tiene? Nada. Bajo la égida del catolicismo, México ha sido feliz, ha ganado días de paz y de verdadera prosperidad. Ya sabemos que os vais á reír de nuestras palabras; más, ¿qué nos importa? Os conocemos demasiado para que nos pueda causar novedad vuestra risa, vuestra risa que mal encubre el despecho, la impotente rabia de que sois presa cuando mirais frustrados vuestros afanos.

¿Por qué, vosotros los que desde que nace el sol hasta que se pone predicais la tolerancia, por qué, vosotros que siempre aplandís las manifestaciones de lo que denominais las masas prepotentes, por qué preguntamos, se os inyectan de cólera los turbios ojos y con lábio pálido y convulso, pronunciais las palabras retroceso y fanatismo? No seais inconsecuentes; si la ley del pueblo es la suprema ley, acatad sumisos la que os dicta.

Pero, ¿qué necio debe ser el que busque en vosotros la consecuencia! Algunas veces para aturdir á los incautos decís que ya ni se piensa en cosas de religión, que eso es de tiempos pasados y remotos, y otras asentais, cándidos, que la multitud de penitentes se araña en plena edad media.

¿Conque se croia en plena edad media? luego entonces los que habeis gastado vuestra lengua en el paladar, entonces, tanto los que habeis hecho andar aquí las prensas como los que habeis recibido del extranjero un inmenso acopio de folletos perniciosos, mesaos los cabellos de despecho, porque vanas han sido vuestras palabras, inútiles vuestros escritos y el reparto profuso de cuadernillos.

Pero ¿qué no os avoronzais? Esconded

la cara entre las manos, ó mejor, para huir del ridículo y del desprecio universal, ocultaos donde no os dé la luz y donde no os molesten las manifestaciones piadosas de todo un pueblo que sigue impassible su marcha por el mismo sendero que recorrieron sus mayores.

¡Paso! ¡paso! ¡sois muy pequeños para detener el torrente!

J. JOAQUIN TERRAZAS.

EXTRANJERO.

TELEGRAMAS

TRAIDOS

POR EL PAQUETE AMERICANO

Despachos del 3 de Octubre.

Paris.—El gobierno ha empezado á recibir noticias oficiales del resultado de las elecciones para delegados de los consejos generales.

Segun ellas los radicales han obtenido el triunfo en Lyon, Tolosa, Marsella y Avignon; los republicanos templados, en Lila, y llevan ventaja á los otros partidos en los departamentos del Norte; los conservadores triunfan en Tolon; los bonapartistas en el centro de Francia.

El duque de Aumale ha sido elegido en Clermont y en Nimes Mr. Larey, ministro de obras públicas.

Gambotta ha sido derrotado en su departamento.

Noticias posteriores dicen que los radicales han conseguido elegir sus candidatos tambien en los departamentos del Ródano y del Var, y que probablemente los oligirán en todos los centros industriales.

Los republicanos del centro de la Cámara han vencido en Ruan.

Mr. Picard y Mr. Forcade han sido vencidos y los generales Faidherbe y Ducrot resultaron electos.

El número de votantes ha sido corto, pues muchos no se han acercado á las urnas; y las elecciones se han verificado con gran orden.

Corre la voz de que Mr. Víctor Le-franc ocupará en el ministerio del interior el puesto de Mr. Lambrecht, que acaba de morir; en cuyo caso Mr. Picard desempeñará interinamente el cargo de ministro de hacienda.

Se niega de un modo terminante el rumor circulado estos días, de que Mr. Drouyn de Lhuys va á ser nombrado embajador de Austria.

Berlin.—Los gobiernos de Alemania y Francia aguardaban con interés el resultado de las próximas negociaciones para el arreglo del tratado de aduanas de las dos naciones.

El emperador ha llamado al embajador de Versalles, Herr Von Arnim para que le informe de la fuerza ó importancia del tratado segun existe ahora.

Mr. Pouyer-Quertier, encargado de negocios de Francia, ha tenido hoy una entrevista con el príncipe de Bismark.

Londres.—Se ha reproducido, con fundamento, al parecer, la noticia que circuló hace poco de que el caballero Nigra relevará al conde Cadorna, enviado del rey Víctor Manuel en la corte de Inglaterra.

Por todas partes se notan indicios de que van á arreglarse por medio de árbitros las cuestiones pendientes con motivo de las huelgas; pero es prematura la noticia de que hayan terminado.

La policía de Newcastle parece que exige aumento de sueldo á cambio de no abandonar el servicio que ahora presta. Dos mil personas se reunieron anoche en la plaza de Trafalgar, pidiendo se fije la duración del trabajo en nueve horas al día.

Se trata de originar un monumento á la memoria de Carlos Dick.

A la avanzada edad de noventa años falleció ayer el general Sir Jhon Fox Burgoyne.

Dublin.—Progresá rápidamente la idea de separar los asuntos legislativos de Irlanda de los de Inglaterra. Los gefes del movimiento convocaron hace dos días á las masas para una reunion, en la cual proclamaron sus principios.

La reunion se verificó en Drogheda con asistencia de 8,000 personas, que no promovieron tumulto alguno.

Del 10.

Londres.—Mr. Gladstone ha declarado que el gobierno no se halla dispuesto á dar libertad á los prisioneros fenianos, reos de delitos comunes, puesto que el haber perdonado á otros, sobre los que recayó sentencia por causas políticas, no puede ser un precedente que se invoque en favor de aquellos.

La noticia de la terrible conflagración de Chicago hace que en toda Inglaterra se experimente profunda simpatía por dicha población; y ha contribuido á hacer bajar el papel de los ferrocarriles americanos: el de Eric se cotiza un dos por ciento más bajo que ayer.

Se han abierto suscripciones para ali-

viar la suerte de los habitantes de Chicago. La casa J. S. Morgas y compañía ha enviado órdenes á Nueva-York mandando entregar 5,000 pesos con aquel objeto.

Anuncian de río Janeiro que el proyecto sobre el elemento de trabajo ha sido aprobado en segunda lectura en el Senado, y que los que le apoyan confían en su aprobación definitiva.

Berlin.—El gobierno ha comunicado á todos los cónsules en Alsacia, que deben hacer desaparecer sus banderas cuando termine el plazo por el cual recibieron el exequatur del gobierno francés.

Paris.—Mr. Pierre Lanfrey ha sido nombrado ministro en Berlin.

Un hijo del duque de Joinville, actualmente en la armada americana, ha recibido permiso para ingresar en la de Francia.

Constantinople.—Anoche se sintió aquí un violento temblor de tierra; pero no causó daños de importancia.

[Continuará.]

VARIEDADES.

LITERATURA CALEIDOSCOPICA.

(Concluye.)

—Todas las obras de los hombres tienen lunares que las oscurezcan; que la composición de **Santiago Sierra** tenga algunos, no indica que sea detestable y digna de arder en un candil, dijo Arturo, aunque con méno entusiasmo que cuando hablaba de la pléyade.

—Yo no creo, repliqué, que tenga lunar alguno que la oscurezca, por cuanto no puede estar oscurecida con un lunar la cara de un habitante de las regiones equatoriales.

—Mucha es tu dureza y tu intolerancia, repuso Arturo; yo creo que no tienes suficientes motivos para tal aseveración.

—Que los tango, voy á demostrarlo haciéndote notar solo algunos de los defectos capitales de los dos últimos fragmentos de "Flor de fuego" que han visto la luz pública. En el primer renglon del primer fragmento, dije, señalando el *Domingo* que tenía abierto, segun ves se llama *flor-ángel* á una joven; ángel ó flor estaría bien; pero no *flor-ángel*, porque ¿quién puede concebir un sér de tal naturaleza? A pocas palabras se habla de un *derrumbamiento impio de las ilusiones* (¿cuáles serán los derrumbamien-